

SOUTIEN

A la suite de la manifestation de solidarité au peuple palestinien après les massacres d'Hebron le samedi 5 mars, à l'appel de "Justice et Paix en Palestine" et de 20 autres associations.

150 manifestants ont été arrêtés durant plusieurs heures. L'association, présidée par Geneviève Clancy, comparaitra le 7 avril devant la 24^e chambre correctionnelle du Tribunal de Grande Instance de Paris pour atteinte à l'ordre public... alors que ses responsables appelaient à la dispersion...

Walid Atallah, palestinien, secrétaire adjoint de "Justice et Paix en Palestine" a été inculpé au titre de l'article 431-9 du code pénal...

Soutenons ces militants.

"Justice et Paix en Palestine":

FAX 46.72.61.89

43 Bd Auguste Blanqui 75013 Paris

N° 34 avril 1994

RASSEMBLER A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

REGARD A CHAUD SUR LES CANTONALES

par Michel Galin

Tout le monde est content, tant mieux.

Pour ce qui nous intéresse, l'avenir de la Gauche, il vaut mieux comprendre tout de suite que les problèmes posés ces dernières années restent encore sans solutions.

- Le pays n'a pas massivement basculé à droite, il suffit de constater la sympathie avec laquelle sont regardés les mouvements sociaux et de regarder les résultats électoraux en pourcentages par rapport aux inscrits.

- L'abstention reste à un niveau élevé et est plus forte dans les quartiers populaires de tradition à Gauche.

- Le Front national, dont les commentateurs avisés annoncent régulièrement le reflux, maintient son influence et son implantation.

SANS LE PCF, PAS DE RASSEMBLEMENT A GAUCHE.

par Sylvie MAYER

Nous voulons rassembler à gauche, c'est l'objectif que nous nous sommes ensemble fixé. Que faut-il faire pour y parvenir?

D'abord débattre, échanger des opinions, des points de vue, des arguments. C'est ce que nous faisons chaque mois dans ce bulletin qui ne demande qu'à accroître le nombre de ses lecteurs et rédacteurs. Cela a déjà eu quelques résultats : nous nous connaissons mieux, nous avons contribué à ce que nos formations respectives débattent entre elles publiquement.

Mais débattre nécessite de partir de ce que chacun est et pense, plutôt que d'une image qu'on a de lui, ou pire que l'on voudrait donner de lui. C'est une règle tacite, mais jusqu'à présent respectée entre nous. Non seulement parce que nous avons estime et respect les uns pour les autres, mais parce que c'est l'unique moyen d'être efficace.

Le PCF vient de tenir son congrès. Pas seulement pendant 5 jours, mais pendant 4 mois, tribunes de discussion de l'Humanité et de Révolution, espaces de débat et comptes-rendus du Comité Central que nous publions intégralement ont permis à toute personne honnête et curieuse de se mettre à jour sur les orientations qu'ont décidées les communistes. D'autant plus que fait nouveau, nous avons .../...

Tout cela est le résultat des politiques menées par les gouvernements socialistes qui ont désorienté le peuple de Gauche.

Le réveil social que nous connaissons n'amène pas mécaniquement au bercail les électeurs déçus. Le solde global des départements gagnés est positif pour la Gauche et correspond à des régions de vieille tradition (Dordogne par exemple) Il faut aussi noter, à l'opposé des derniers scrutins, que l'addition PS + PCF + Verts + divers gauche du premier tour donne souvent le résultat du second. Le noyau dur qui s'est déplacé a retrouvé ses vieux réflexes. Mais le chemin est encore long pour regagner tout ce qui a été perdu dans les quartiers .../...

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secoue aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lieu de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

REGARD A CHAUD SUR LES CANTONALES

suite

les plus populaires.

Pour gagner, la représentation des couches moyennes est insuffisante. La Gauche doit donner des raisons d'espérer à ceux que la crise frappe le plus durement, et ainsi faire reculer l'extrême droite. Pour cela, quoi de mieux que d'être en phase avec ceux qui bougent dans la société et proposent des solutions?

Avec les jeunes qui se révoltent contre le "no future" qui leur est offert; avec les syndicalistes et les chômeurs qui commencent à se regrouper avec la préparation de la marche "AC" (Agir contre le chômage).

Ce qui semble irréaliste l'est souvent moins que des cogitations de technocrates, fussent-ils estampillés de Gauche. □

SANS LE PCF, PAS DE RASSEMBLEMENT A GAUCHE.

suite

invité nos amis et partenaires à assister à nos débats de congrès locaux et départementaux. Il n'y a d'ailleurs eu aucune séance à huis clos à l'Île des Vannes.

Certes, affirmer que l'on a changé ne suffit pas pour faire du neuf. Mais partir des faits, des échecs sabis, des défauts avérés, de la critique des pratiques anciennes pour proposer un projet nouveau tant dans le fonctionnement d'un parti que dans ses objectifs, n'est-ce pas un renouvellement?

En abandonnant le centralisme démocratique, nous mettons en

place un mode de fonctionnement radicalement différent, qui part des communistes avec la volonté de développer leur intervention et non plus d'un centre qui élabore une politique "prête à appliquer par la base". L'autonomie des cellules grandit, les cloisons verticales et horizontales entre organisations disparaissent.

Et tout cela parce que l'analyse critique du passé nous a montré que dessaisir le peuple de ses responsabilités, ou les adhérents de leurs souverainetés dans un projet de sommet - même si le contenu en paraît révolutionnaire - conduit inévitablement à l'échec: l'histoire récente des pays de l'Est, ou aussi celle du pouvoir socialiste en France en sont deux illustrations.

Notre projet - car nous en avons un même s'il ne convient pas à tout le monde - c'est justement d'être un parti qui permette à tout un chacun de participer à la résistance nécessaire aux décisions de la droite, à l'élaboration et à la mise en oeuvre de solutions alternatives visant à dépasser le capitalisme qui aujourd'hui interdit tout progrès nouveau pour les humains et leurs sociétés.

Et de ce point de vue nous ne sommes pas sans propositions novatrices! Je pourrais en donner plusieurs exemples, ils sont inscrits noirs sur blanc dans le programme et le manifeste adoptés au congrès: qu'il s'agisse d'un nouveau type de croissance basée sur les besoins des hommes et la solidarité internationale, le projet d'une nouvelle construction européenne démocratique, ou encore celui d'une nouvelle mixité qui fasse prédominer le public et la notion de service public sur le privé et

ses critères suicidaires. La place me manque. Evoquons seulement l'idée que nous considérons le travail humain non comme un coût mais comme une richesse qu'il faut développer en qualité et en efficacité, en création d'emplois. N'est-ce pas original et nouveau dans le concert fataliste du partage du travail?

L'ensemble des dispositions que nous proposons appellent l'intervention créatrice de tous ceux qui sont concernés. Là aussi je pourrais donner des exemples. La prise en main de leurs affaires par les gens eux-mêmes n'est pas pour nous une figure de style: au peuple de se rassembler pour définir ses besoins, son intervention, ses actions. Le Parti Communiste Français se met à sa disposition pour la réussite de ce vaste projet.

Toute tentative d'opération de sommet qui ignorerait les exigences de souveraineté populaire est voué à l'échec.

Des forces de gauche tentent aujourd'hui de représenter la social-démocratie à la place du PS en difficulté. Suffit-il de rassembler EX, RE, déçus etc?

Il n'est pas sûr que vouloir construire une alternative en mettant de côté les forces rassemblées par le PS puisse réussir. Il est en tout cas certain qu'une démarche qui exclut à priori le PCF et ignore ce qu'il représente aujourd'hui, son originalité de force politique résolument opposée au capitalisme et à la droite au pouvoir, ne pourra pas plus aujourd'hui qu'hier constituer un projet susceptible de conduire à de vrais changements.

Les élections cantonales qui viennent d'avoir lieu montrent clairement la justesse de cette analyse. □

Ce bulletin est le votre, aidez nous à le faire vivre.

Associez-vous à notre démarche en participant financièrement.

Nom _____ Adresse n° _____ rue

Prénom _____ Ville _____

Code postal _____

Je verse la somme de: 100 fr autre

A retourner à A. Couderc, le Clos, 91790 Boissy-sous-Saint-Yon